



Nombre de la alumna: Beyra Alejandra Ovando Flores.

Nombre del profesor: Likza Hally Roblero Muñoz.

Nombre del trabajo: Fases para la implementación de la gestión comunitaria.

Materia: Estrategias del Trabajo Social.

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: Sexto cuatrimestre.

Grupo: "C"

Fra. Comalapa, Chiapas a 6 de junio de 2020.

INTRODUCCIÓN

Este tema es muy importante porque nos sirve para implementar fases a la gestión comunitaria la cual nos ayudara a acercarnos a diferentes ámbitos y a participar en distintas colaboraciones y hacer que la sociedad también se incluya, el objetivo es que haya satisfacción a las necesidades de la comunidad.

DESARROLLO

Como primer lugar quiero dar a conocer lo que es factibilidad y viabilidad, la Factibilidad es la disponibilidad de los recursos y la propuesta de las ideas y viable es cuando se analiza la posibilidad de que la idea se pueda llevar a cabo o no. Ahora, las comunidades buscan la mejoría de su comunidad la cual buscan la manera de vivir, desarrollarse en todos los ámbitos como en lo biológico, psicológico y social pero para eso necesitan apoyo de profesionales en este caso los Trabajadores sociales. Las fases son algo necesario para poder implementar un proyecto deseado por la comunidad.

Los aspectos de la factibilidad son pasos interesantes que nos ayuda a poder elaborar o iniciar un proyecto las cuales son: reconocer el contexto comunitario, esto es muy claro recopilar información de la comunidad. Analizar los factores de éxito que se anticipan si se aborda esta comunidad, reconocer los actores ya sean públicos o privados que influyen en la comunidad, sondeo preliminar de situaciones de conflicto, este es analizar si hay problemas en la comunidad y como se pueden resolver.

La fase de reconocimiento sociodemográfico muestra la situación y evolución social de la comunidad por medio de un conjunto de indicadores. Incorpora distintos niveles de análisis, alcanzando los mismos a Individuos, Hogares y familias. La fase de sensibilización es algo reciproco de parte de la comunidad y los que están ayudando a la comunidad, ver la realidad social y las posibilidades de convertir el conflicto en una alternativa para la convivencia. La fase de diagnóstico estudia, analiza, caracteriza, interpreta y comprende la realidad de la comunidad. También posibilita identificar y evaluar el estado en que se encuentra una comunidad y dar inicio a la planificación del proyecto. Se propone que para realizar un diagnóstico se debe seleccionar grupo de base o sea seleccionar a líderes que se ocupen del proceso del diagnóstico, elaborar guía de aplicación, aplique la guía diagnostica teniendo cuidado de obtener información suficiente del contexto de la comunidad, realizar sesiones con

el grupo para sistematizar la información de manera sencilla y clara y analizar y validar el diagnóstico.

En la fase de planificación consiste en decidir, ordenar y organizar las tareas necesarias para construir el objetivo. Se trata de dividir todo el proceso en operaciones simples y ordenadas, incluyendo la responsabilidad y el compromiso. En cuanto la fase de gestión acompañada es un labor que es de grupo la cual conlleva responsabilidad de llevar a cabo las actividades que se proponen en una actividad de comunidad. Nos menciona de tener una capacitación y liderazgo y es algo muy útil para la autogestión porque sin capacitación no se puede lograr algo perfectamente.

La fase de proyección de la sostenibilidad es una Condición que garantiza que los objetivos e impactos positivos de un proyecto de desarrollo perduren de forma duradera después de la fecha de su conclusión.

“La sostenibilidad es un proceso impulsado por humanos” (Estévez, 2013)

Esta frase es muy cierta porque nosotros los seres humanos hacemos que cada planeación de algún proyecto sea un éxito con el fin de que perdure en el presente y futuro. Siempre y cuando cumplamos lo que sea nos sea otorgado.

La sostenibilidad económica, social, cultural y ecológica son premisas que sirven en los procesos de gestión comunitaria.

La sistematización es aquella explicación crítica de una o varias experiencias que, a partir de su ordenamiento y reconstrucción, descubre o explica la lógica del proceso vivido, los factores que han intervenido en dicho proceso, cómo se han relacionado entre sí y por qué lo han hecho de ese modo.

En mi opinión la perspectiva es que el desarrollo comunitario forme parte del proceso educativo y formativo dirigido a quienes desean ser formadores educativos comunitarios o de líderes con visión de futuro que desean transformar la realidad existente en sus comunidades, barrios o municipios. La universidad pedagógica nos presenta cinco líneas a considerar en los procesos de gestión que son: exaltación de vida, vivencia y práctica de la democracia participativa, reconocimiento y revitalización de las culturas, autogestión de procesos de desarrollos a escala humana y construcción de actores sociales con capacidad de liderar imaginarios alternos. Esos puntos nos ayudan a como poder formarnos y a aprender realidades en nuestra comunidad.

Los lineamientos metodológicos de la gestión comunitaria nos da algunos lineamientos que hacen parte de la construcción de los procesos formativos la cual son vivencial, motivacional, lúdica, participativa y constructorista.

CONCLUSIÓN

En conclusión las fases para implementar la gestión comunitaria por lo que vi es muy importante porque son pasos sumamente necesarios de aprender, como trabajadores sociales hay que tener en cuenta cada uno de ellos para poder dirigir a personas y delegar cuando algo ya este planteado, y así poder tener una comunidad mejor. La responsabilidad y el compromiso es uno de los requisitos más importantes que debemos de dejar en las personas para que esto se lleve a cabo y si cumplimos todas las fases es obvio que el proyecto si sea un éxito.

BIBLIOGRAFIA

<https://www.ecointeligencia.com/2013/10/redefiniendo-la-sostenibilidad-sus-fases/>

<https://www.margen.org/suscri/margen52/anguian.html#:~:text=Una%20vez%20acontecida%20la%20opr%C3%A1ctica,nuevos%20conocimientos%20y%20compartirlos%20con>